

révolte. Lou Chouang, soldat habile mais ivrogne fieffé, et Tsang Tche commandèrent ses troupes, le premier au nord du Kiang, le second au sud. Lou Chouang attaqué et battu par Chen K'ing-tche et SIEI NGAN-TO, fut tué; peu après Tsang Tche poursuivi à son tour par ce dernier fut arrêté et on lui coupa la tête; enfin Lieou Yi-siouen surpris par TCHOU SIOU-TCHE fut mis à mort avec seize de ses enfants et un grand nombre de ses partisans à Kiang Ling (454). Hiao Wou Ti devenu, après ces exécutions, paisible possesseur du trône, mais redoutant, il venait d'en faire l'expérience, l'influence grandissante des princes feudataires, promulgua une loi pour affaiblir leur puissance. Néanmoins, quelques années plus tard (455), un prince de la famille impériale, LIEOU TAN, mécontent, se révolta, mais il fut tué, sa résidence, Kouang Ling, prise par Chen K'ing-tche, et la mère et la femme du rebelle n'échappèrent que par le suicide à la vengeance du vainqueur.

L'empereur, désormais tranquille, se livre à sa passion pour la chasse et les plaisirs; épuisé par la débauche, il meurt, âgé de 35 ans, à la 5<sup>e</sup> lune de 465; et il est remplacé par son fils LIEOU TSIÉ-NIÉ (Ts'ien Fei Ti) qui n'avait que seize ans.

Ts'ien Fei Ti.

Ce prince sanguinaire, après la mort de l'impératrice sa mère, se livra à toutes ses passions et se signala par ses cruautés; à la onzième lune, l'eunuque CHEOU TSI-TCHE débarrassa l'empire de cette bête sauvage, délivra de leur captivité les trois oncles de Fei Ti, LIEOU HIOU-JEN, LIEOU HIOU-YOU et LIEOU YU, et fit proclamer empereur ce dernier (Ming Ti).

Ming Ti.

Les débuts de ce prince furent heureux : il confia l'administration de l'empire à des gens habiles et fit châtier les misérables qui avaient participé aux crimes de Fei Ti. Cependant le trône lui était disputé. TENG WAN mit en avant la candidature d'un jeune prince de douze ans, LIEOU TSEU-HIUN, qu'il prétendit être fils de l'empereur Hiao Wou Ti, et réunit autour de lui des forces nombreuses, mais les troupes impériales mirent le siège devant Kiang Tcheou où étaient rassemblées les troupes rebelles et où